



**EMPRESA**

**Alberto Barranco**  
**Todos**  
**contra Slim**

**Colocada en la antesala la resolución del Instituto Federal de Telecomunicaciones frente a una sentencia de la Suprema Corte que anula el artículo 132 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, relativo a sanciones a firmas, hegemónicas, se está lanzando una cargada contra las empresas del magnate Carlos Slim**

**L**a unanimidad de las firmas de telefonía fija y móvil le envió una carta a la instancia reguladora solicitándole mantener el escenario idéntico, es decir aplicar tarifa cero en materia de interconexión a Teléfonos de México y Telcel.

Estamos hablando del cobro que se aplica al conectarse una llamada de la competencia a un usuario de las compañías con sello de dominantes.

En el marco, ayer se llevó a cabo en San Lázaro un foro sobre el tema, cuyo centro fue el impacto a los usuarios, en un escenario en que la competencia aduce que con la tarifa cero se redujo el costo al público de llamadas en 40%.

Sin embargo, la presión es estéril. De acuerdo con la agencia Reuters, el Ifetel estaría preparando una salida salomónica. Sí habrá cobro, pues, pero mínimo: 0.03886 pesos por minuto, en lo que equivaldría a menos de la tercera parte de los 0.1170 que a su vez le cobra la competencia a Telcel por interconectar sus llamadas.

El pellizquito, sin embargo, le daría a las empresas de Slim un ingreso de 270 millones de dólares al año, considerando que Telcel tiene 71% del mercado y Telmex 64.9%.

El cobro entraría en vigor a partir del año próximo.

De acuerdo con el Ifetel, mantener la tarifa cero era incongruente con la resolución de la Corte, quien reconoció su facultad de fijar el monto en un escenario en que se apliquen regulaciones asimétricas.

El ruido se generó en agosto pasado cuando el máximo órgano de justicia del

país discutió la viabilidad de un amparo concedido a las firmas dominantes contra la tarifa cero.

El marco planteó una disparidad en la ley, dado que por un lado se le concedían facultades al Ifetel como instancia autónoma y por otra el legislador le daba línea para castigar escenarios de dominancia.

En el eje de la polémica algunos hablaban de la ruptura del espíritu de la reforma en telecomunicaciones y otros de haber reforzado la autonomía del Ifetel.

La exposición de motivos planteaba que muchas de las firmas entrantes a la competencia lo habían hecho gracias a la tarifa cero; en la misma ruta los gigantes hablaban de haber multiplicado sus inversiones a la vera de la alfombra.

El hecho es que en tres años de vigencia de la tarifa cero, llegó al escenario la poderosa AT&T de Estados Unidos, tras adquirir a Iusacell y Nextel, en tanto surgieron operadores móviles virtuales.

En la lista están desde Altán, la firma que adquirió en consorcio la posibilidad de explotar la red compartida, hasta las compañías de tripleplay como Izzi, Megacable, Cablemás, pasando por Virgin, Chedraui Móvil, Bestel de Televisa.

El tradicional alegato de Carlos Slim —reiterado en la Cumbre de Negocios de San Luis Potosí—, es que sus empresas han invertido miles de millones en crear infraestructura, en tanto las firmas entrantes llegan con la mesa puesta.

En su lucha inicial contra Avantel y Ales- tra, el magnate las acusaba de llegar a lugares



Fecha <b>25.10.2017</b>	Sección <b>Cartera</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------

del gran negocio, soslayando los rincones del México recóndito.

Todos contra Slim.

**Balance general.** A contrapelo de la promesa del gobernador saliente del Banco de México, Agustín Carstens, de reducir al mínimo la burbuja inflacionaria antes de asumir su nuevo cargo en el Banco de Pagos Internacionales, ésta sigue creciendo.

Durante la primera quincena de octubre el salto fue de 0.62%, ubicándose el acumulado anualizado en 6.30%, lo que empieza ya a presionar al alza las pretensiones de incremento salarial en revisiones contractuales.

Según el Inegi el escenario lo explica el incremento en las tarifas eléctricas para la temporada de frío y la escasez derivada de los efectos de los sismos.

Por lo pronto, Carstens está recibiendo uno y otro reconocimientos por parte de banqueros, organizaciones gremiales e instituciones académicas.

**Baxter en callejón.** El escándalo estalló hace unos días en Estados Unidos ante declaraciones del ex presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, que involucran a Baxter Internacional y a funcionarios de la oficina del ex vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden.

El asunto está asociado a una licitación para un contrato de servicios de Diálisis Peritoneal Continua Ambulatoria convocada por el Instituto Guatemalteco de Seguridad Social.

La ganadora resultó Droguería Pisa de Guatemala, filial de Laboratorios Pisa con sede en Guadalajara.

El contrato era de 30 millones de quetzales.

De acuerdo con Pérez Molina, la embajada de Estados Unidos en Guatemala, representada por Todd Robinson, acompañó a representantes de Baxter a hablar de la licitación, participando además en otras.

Además, aduce que su ex secretario privado y general de la presidencia le informa-

ron que Biden lo habría buscado para favorecer a Baxter.

Impugnada la adjudicación del contrato, la Contraloría General de Cuentas emitió un Informe Oficial del Examen Especial de Auditoría y Contrataciones, en que se reconoce que no hubo irregularidades en el proceso licitatorio.

A Baxter se le canceló un contrato que había obtenido con la Delegación del IMSS en Puebla, al declarar un juez que la licitación era ilícita.

**Crece Gruma.** Durante el tercer trimestre del año el **Grupo Maseca** realizó una inversión de 95 millones de pesos para construir una nueva planta en Estados Unidos, concretamente en Dallas, Texas.

Aún así, la deuda de la firma se redujo en mil 100 millones de dólares.

En el lapso la utilidad neta creció dos por ciento para alcanzar mil 659 millones de dólares.

**Relevo en Cisco.** La firma de tecnología Cisco acaba de nombrar como nuevo director general para sus operaciones en México a Isidro Quintana, con la misión de profundizar su participación de la transformación digital del país.

El relevo tiene 12 años de experiencia en la firma de asesoría para el mejor uso del espectro.

Este es egresado de la Universidad Panamericana en la carrera de economía.

**Salud y Constitución.** El próximo lunes la secretaria de Salud presenta en la antigua Escuela de Medicinas, antes Palacio de la Inquisición, su volumen denominado "Salud en la Constitución Mexicana", en un recuento en que participan la ex ministra de la Suprema Corte, Olga Sánchez Cordero y el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, además del actual, Enrique Graue Wiechers. ●

[albertobarrancochavarria@gmail.com](mailto:albertobarrancochavarria@gmail.com)